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工聯助長者增泳池水療3月

工聯會倡內地勤發食安信息
訪質檢總局農業部 反映港人關注吃得安心

香港文匯報訊（實習記者　葉嘉慧）游泳有助減低
痛症的煎熬，但因康文署場地有限，有長者泳會團體
只能租用少量泳線，未能滿足長者的需求。工聯會立
法會議員王國興昨日與康文署代表會面後，引述康文
署承諾會安排約3個月的試驗計劃，提供更多供長者的
療程時段。

城門谷耆康泳會會長麥偉賢表示，現時泳會會員逾
400人，大多數會到泳池習泳來紓緩痛楚，泳會每星期
2日向康文署租用1條泳線2小時，每日最多能為48名會
員提供有關課程，未能滿足長者的需求。王國興與康
文署商討後，引述對方指會推出約3個月的試驗計劃，
安排更多時段讓更多長者接受游泳水療課程。

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）食物營
養資料標籤制度實施至今1年，食物安全
中心抽查市面逾1.6萬件預先包裝食品，
發現99.3%符合法例規定。至於不符合規
定的111件食品，主要為標籤聲稱與實際
不符，食安中心發出警告後已改善，至
今未有作出任何檢控。多名立法會議員
關注，市面聲稱「少甜」、「Light Fat」
的食品，並非「少糖」及「低脂」，認為
有關聲稱存在誤導，促請港府規管。食
物及衛生局承認，有關範圍為「灰色地
帶」，惟「少甜」等字眼涉及主觀判斷，
難以定出標準以法例管制，未來會加強
有關教育，並會與消委會合作宣傳，提
高消費者相關認知。

立法會食物安全及環境衛生事務委員
會昨討論營養資料標籤制度。食衛局副
局長梁卓偉表示，截至上月24日，食安
中心抽查市面16,245件預先包裝食品，發
現有111件不符營養標籤的規定，當中47
件沒有營養標籤，或標籤上「1+7」核心
營養素的資料不全，12件的營養聲稱不
適當，另33件的營養素標示值，經化學
分析確認後出現差異等。梁卓偉對營養
標籤整體實施情況感到滿意。

衛局夥消委會增宣傳教育
不過，工聯會王國興表示，不少市面

聲稱「少甜」的食物飲品，根本並非低
糖，批評當局未有嚴格監控，令市民易
被誤導。梁卓偉回應表示，法例對「低
糖」有明確標準界定，但「少甜」等字
眼涉及主觀判斷，難以在法例上寫明含
多少糖為之少甜。他承認，「少甜」及

「少鹹」等聲稱為「灰色地帶」，但有關
食品的標籤其實有標明各成份的含量，
消費者可自行判斷，未來亦會深化宣傳
教育，並會與消委會合作，向消費者提
供有關資訊。

商界冀保21天「解釋期」
隨㠥營養標籤法例首年實施期已過，

本月起食安中心不會再給予違規生產商
21天「解釋期」，改為即時發出警告信，
要求對方在60天內更正營養標籤，否則
便會作出檢控。自由黨方剛表示，有食
品業界反映，取消21天「解釋期」的做
法，對營商出現很大影響。他表示，超

市等大型零售點發現，有產品因營養標籤出問題，在
收到食安中心的警告信，均會要求全線下架，若有21
天「解釋期」作為緩衝，生產商可作出應對減低影
響，要求當局回復原有做法。

業界憂進口蛋衛生證明添走私
此外，當局建議修例，擴大進口禽蛋的進口規管，

有關產品必須獲得出產地官方衛生證明書，證明適宜
供人食用，始能進口香港。香港豐貴堂蛋業商會理事
長楊金炎表示，入口禽蛋必須先取得衛生證明，會加
重業界負擔，亦擔心走私蛋情況將會增加。另有議員
擔心有人以「螞蟻搬家」形式，從內地偷運雞蛋來港
售賣。梁卓偉則表示，會與海關合作，做好邊境把關
工作，盡量杜絕走私行為。
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蒲長城：共同提升兩地食安水平
質檢總局副局長蒲長城表示，國家質檢總局歷來高

度重視香港民眾的安全健康，把供港食品安全作為一
項重要的任務。同時，他希望進一步加強香港與內地
在食品農產品領域的交流合作，科學對待和處理食品
安全問題，共同提升兩地食品安全水平。

在農業部，工聯會提出了多個重點問題，包括加強
食品源頭控制以及食物驗證工作；限制使用食品添加
劑；加強食品檢查及食物運輸的監督，提高食品安全
的意識；完善農產品追溯體系；公開轉基因食品信息
等。農業部官員耐心聆聽，並向訪京團介紹轄下部門
職能及具體的工作推進情況，又強調正努力做好各項

工 作 ， 確 保 內
銷、供港的食物
質量及安全。

張玉香：農產品質量安全穩中有升
農業部黨組成員張玉香表示，國家農產品質量安全

水平穩中有升，態勢向好。以豬肉為例，今年上半年
瘦肉精檢測的合格率為99.7%。下一步將繼續推進標準
化生產，完善質量安全體系建設，同時，強化質量監
管力度。

她希望，工聯會一行在充分了解內地農產品質量安
全情況的基礎上，向香港市民宣傳內地農產品，尤其
是優質品牌農產品，不僅要讓香港市民吃得安全，還

要吃得放心。
是次訪京團由香港工聯會會長、港區全國人大代表

鄭耀棠率領，成員包括港區全國人大代表黃國健、港
區全國政協委員陳婉嫻、港區全國政協委員林淑儀、
香港職業訓練局應用科學系學術總監梁文傑、工聯會
政務委員會副總幹事鄂珊珊等。他們在中聯辦社工部
部長張鐵夫、處長俞亞東的陪同下於10日抵京訪問3
天，分別拜會了國務院食品安全委員會辦公室、衛生
部、港澳辦、國家食品藥品監督管理局、國家工商總
局、國家質檢總局及農業部等單位。

■王國興(左四)聯同城門谷耆康泳會與康文署代表會
面，商討長者租用泳線的安排。

香港文匯報實習記者葉嘉慧 攝

■王國興表示，不少標榜「少甜」的食物飲品，根本
並非低糖，令市民易被誤導。 資料圖片

■工聯會訪京
團成員參訪農
業部，反映香
港市民對食品
安全問題的關
注。

香港文匯報
記者江鑫嫻 攝

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）香港工聯會訪京團

昨日拜訪國家質檢總局和農業部，與質檢總局副局長蒲長城和

農業部黨組成員張玉香等會面，反映香港市民對有關食品安全

問題的關注。工聯會會長、港區全國人大代表鄭耀棠認為，內

地有關部門可以積極發布食品安全標準權威信息，以及公布政

府為此所作出的工作，既可以保障市民健康，也

可以讓民眾了解更多的正面信息。


